

223 cm²

Página: 13

1/1

Serán peatonales tres calles del Centro Histórico

El Gobierno de la Ciudad de México presentó 'Camina tu Zócalo 2024', el proyecto con el que se llevará a cabo la peatonalización de la Plaza de la Constitución y tres calles circundantes: 5 de febrero, 20 de noviembre y Pino Suárez.

CRÔNICA DEHOY

Este plan implica la prohibición total de la circulación de automóviles y motocicletas en estas zonas, transformando radicalmente la experiencia urbana en el corazón de la metrópoli.

CIERRE A CIRCULACIÓN DE VEHÍ-**CULOS MOTORIZADOS**

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, informó que se cerrará la circulación a los vehículos motorizados en las calles mencionadas, únicamente en los tramos que comprenden desde la calle Plaza de la Constitución hasta la calle Venustiano Carranza, es decir, una cuadra de estas tres vialidades.

Las siguientes calles aledañas al Zócalo funcionarán de la siguiente manera: 16 de Septiembre se mantiene en las mismas condiciones; Francisco I. Madero permanece siendo exclusivamente peatonal; las avenidas 5 de Mayo y Tacuba continúan teniendo tránsito vehicular para poder ayudar al acceso de automovilistas a la parte norte del Centro Histórico.

Se permitirá el acceso a los vehículos motorizados que se dirijan a las oficinas de Palacio Nacional, la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Antiguo Palacio del Ayuntamiento en tanto que cuenten con la autorización expedida por parte de las autoridades competentes.

Se exceptúa de lo dispuesto en el acuerdo a los vehículos no motorizados, es decir, bicicletas, patinetas, patines, etcétera; y a los motorizados utilizados para actos cívicos-militares, es decir, tendrán acceso todos los vehículos que participan en los desfiles históricos del Zócalo; así como los vehículos de emergencia, seguridad, abastecimiento, mantenimiento y/o limpieza que deban de ingresar al Zócalo. También se permitirá la circulación a vehículos motorizados en situaciones en que las autoridades determinen su necesidad.

CIUDADANÍA RESPALDA PEATO-NALIZACIÓN

La iniciativa toma raíz en una consulta ciudadana realizada a partir de octubre de 2023, en la que se recibieron 19 propuestas completas, todas respaldando de manera entusiasta la peatonalización del entorno del Zócalo capitalino. El secretario de Movilidad, Andrés Lajous, compartió los detalles del proceso participativo y subrayó que ninguna propuesta se manifestó en contra de este proyecto, todas convergiendo en la idea de incrementar el espacio peatonal • (Gerardo Mayoral)



La consulta ciudadana realizada a partir de octubre de 2023, recibió 19 propuestas completas, todas respaldando la peatonalización del entorno del Zócalo capitalino.







 220 cm^2

Página: 3

1/1

EN PRIVADO

JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA

lopezdoriga@milenio.com @lopezdoriga lopezdoriga.com



Sin el menor pudor

Cuando no puede, reparte. Por eso ya reparte todas las mañanas.

Florestán

ste 2024 que inicia abarcará el último tramo de gobierno del presidente López Obrador que no podrá medirse en meses, ocho, ni en semanas, 37, ni en días, 265, sino en decretos, acuerdos, anuncios, arrebatos, ataques y calumnias, todo en medio de una elección que de darse en tiempos pasados, él mismo la hubiera calificado de Estado, en la que la prioridad es la continuidad de su cuarta transformación, dicho por él y repetido por su candidata Claudia Sheinbaum, vía la construcción de su segundo piso.

Y todo sin pudor alguno.

López Obrador marcó nombres, tiempos, formas y condiciones al destapar, como dijo al autodesignarse destapador, a los que llamó sus corcholatas, cuando al abrir desde 2021 la temporada de sucesión dijo quiénes: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal.

La noche del pasado 5 de junio estableció las normas, las fechas y el destino de quienes no llegaran y el 7 de septiembre entregó un bastón, que llamó de mando, a Sheinbaum, que fue siempre su candidata.

En ese espacio anunció que su grupo de intelectuales ya estaba redactando el plan de gobierno de Claudia. Además, la cercó con la designación de los coordinadores del Congreso, la nominación de los 128 candidatos a senadores, 500 a diputados y nueve gobernantes en las entidades donde habrá relevo, Ciudad de México incluida, más el control de Morena, que es él.

Pero si algo le fallara, nadie cree su repetida versión de que se retirará a su finca, contará con el recurso de la revocación de mandato que siempre lo pensó para el sucesor, en este caso sucesora.

Ya viviremos la mañana del martes 1 de octubre si, de ganar Sheinbaum, ya con la banda presidencial terciada, asumirá ese cargo a intensidad y establecerá la distancia obligada que no lo veo a él aceptando, lo que sabremos a partir de ese día, y que de ser Xóchitl, no habría duda. Pero hoy Claudia va adelante.

RETALES

- 1. FISCALÍA. La oposición políticase asumió ayer como tal e impidió la ratificación de Ernestina Godoy como fiscal general de justicia de Ciudad de México. Y mire que tenía el apoyo de todo el régimen, de López Obrador hasta abajo, lo que no entiendo si se trata de una fiscal autónoma. Y ni así;
- 2. CONVERSACIÓN. Ante la derrota cotidiana de la violencia, al día de ayer suman 176 mil 155 los homicidios dolosos en este gobierno, cambian el discurso oficial: los sicarios son vándalos y los tiroteos pirotecnia, mientras el crimen organizado abarca cada día más territorio nacional; y
- 3. CRIMEN. En dos días asesinaron a tres precandidatos de la oposición: Sergio Hueso a la alcaldía de Armería, en Colima; David Rey González a la de Suchiate, en Chiapas, y Alfredo Giovanni Lezama a la de Cuautla, Morelos, tres entidades gobernadas por Morena.

Nos vemos mañana, pero en privado



128 cm²

Página: 25

1/1

SE PERFILA ABUSO, RACISMO Y DISCRIMINACIÓN: MORENA

Acusan a Taboada ante autoridades electorales por el uso de haitianos

ENRIQUE MÉNDEZ

La presencia y uso de migrantes haitianos durante el cierre de la precampaña del precandidato panista Santiago Taboada fue denunciado ayer ante la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales de la Fiscalía General de la República, el Instituto Nacional Electoral y en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Después de que se reportara a haitianos con playeras del PAN en un mitin del candidato único de la oposición a la jefatura de Gobierno, Morena también anunció un paquete de iniciativas para prevenir la explotación laboral y política de ciudadanos de otros países.

Durante una conferencia de prensa, el diputado Alejandro Robles indicó que la denuncia se interpuso en el caso de Taboada y del PAN porque podría configurarse abuso, racismo y discriminación hacia los migrantes.

"Taboada se aprovecha de la situación vulnerable en la que se encuentran los haitianos debido a su situación migratoria. Hay una operación que implicaría a funcionarios públicos miembros del PAN, como Francisco Ruiz Romo, quien trabaja en la alcaldía Álvaro Obregón, que en hora y día laboral fue el encargado de llevar a los migrantes al cierre de campaña de Santiago Taboada."

Incluso consideró que el acarreo de migrantes constituyó "una de las acciones más deleznables, pues se aprovechó y obtuvo ventaja de la situación social y legal en la que se encuentran" personas que están en tránsito por el país.

Además, pidió que se indague si podría configurarse la hipótesis de trata de personas y explotación laboral y explicó que las iniciativas buscarán rechazar o revocar el registro de una candidatura cuando se utilice a migrantes para respaldar aspiraciones políticas.

La presencia de haitianos en el mitin político generó una serie de críticas, entre ellas la del presidente del Comité Ciudadano en Defensa de los Naturalizados y Afromexicanos, Wilner Metelus, quien lamentó que se utilice a los migrantes cuando nadie les ofrece apoyo.

